

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 437

Vom 12.12.2017 von 14:24 bis 15:56 Uhr

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg**

Protokoll: **Jasmin Selchow**

Beschlussbuch: **Nicolas Lenz**

## Anwesend:

Dino Kussy	Hendrik Reichenberg	Julia Wucherpfennig
Hendrik Fuchs	Jasmin Bruns	Nicolas Lenz
Hendrik Klöß	Jasmin Selchow	Sebastian Peisker

## Abwesend:

Alexander Brockmann (E)	Jakob Vogt (E)	Rico van Endern (E)
Cordt von Egidy (E)	Lena Krieg (E)	Sebastian L. Hauer (E)
Inessa Azizova (E)	Matthias Schaffartzik (E)	Timo Cramer (E)

## Gäste:

David Mehren	Philip Molares
Julian Hankel	Philipp Dittrich

## Inhaltsverzeichnis

1	<b>ToDoS</b>	2
2	<b>Post</b>	3
3	<b>Mails</b>	3
4	<b>Berichte</b>	3
5	<b>Brot für Felix Thran</b>	4
6	<b>Bürotopf Aufstockung</b>	5
7	<b>Nicht öffentlich</b>	5
8	<b>Posten der neuen FsRler</b>	6
9	<b>O-Phase SoSe 2018</b>	6
10	<b>Event-AG Schrank</b>	7
11	<b>Mario Kart Turnier</b>	7
12	<b>Weihnachtsaktion</b>	8
13	<b>Weihnachtsvorlesung</b>	8
14	<b>Sonstiges</b>	9
15	<b>Newsletter</b>	9

14:24 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

# 1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:24

## Protokolle

- 393 V2 – „ging rum“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 427 V1 – „in Arbeit“
- 432 V4 – „ging rum“
- 434 V2 – „ging rum“
- 435 V2 – „ging rum“
- 436 V1 – „ging rum“

## Beschluss

### Beschlusstext:

Der Fachschaftsrat Informatik beschließt das Protokoll 432 in der Version 4 vom 11.12.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

8	0	1
---	---	---

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 9*

## ToDos

### Alt:

- Büroschränke ausräumen → wird in der vorlesungsfreien Zeit erledigt

### Neu:

- Bericht über die letzten Tätigkeiten des Bürobeauftragten → Rico van Endern
- Finanzaufstellung mit gebunden und freien Mitteln → Finanzer

## 2 Post

Beginn des TOPs: 14:27

- ☒ Weihnachtsgrüße an die Fachschaft
- ☒ VDI Nachrichten – ausgelegt
- ☒ e-world Karriereforum Werbematerial

## 3 Mails

Beginn des TOPs: 14:28

- 10.12.2017
  - @ Victoria Hilpert, FsB
  - ☒ Die Weihnachtsfeier der FsRK findet am 14.12.2017 ab 18 Uhr im Haus Dörstelmann statt. Für eine bessere Planung wird um eine Rückmeldung mit der Teilnehmerzahl gebeten.
- 11.12.2017
  - @ Victoria Hilpert, FsB
  - ☒ Da eine Fachschaft es doch hingekriegt hat eine Ausschankgenehmigung zu erhalten, gibt es eine weitere Sondersitzung. Diese ist am 13.12.2017 um 16 Uhr im AStA-Seminarraum.
- 11.12.2017
  - @ Presse TU Dortmund
  - ☒ Bis zum 22.12.2017 sollen Änderungen für den Wegweiser 2018 zurück gemeldet werden.
- Sonstiges
  - Die GreenPocket GmbH würde gerne Flyer bei uns auslegen und uns deswegen ein Paket Flyer (ca. 200 Stk.) zu schicken.
  - CineScience: Am 12.12.2017 ist um 20 Uhr im Filmstudio Glückauf in Essen das CineScience „Der Wissenschaftler als Filmheld“
  - Job-Angebot des IVAM Fachverbands für Mikrotechnik
  - Die automotive Karriere-Messe CAR-connects findet am 09.02.2018 im Bochumer RuhrCongress statt. Die Teilnahme ist kostenlos, Voraussetzung ist aber eine vorherige Onlineanmeldung.

## 4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:34

- Kai:
  - Am Wochenende haben sich die Financer um die Finanzen gekümmert.

- Sebastian P.:
  - Am Wochenende haben Leute von außen an das Fenster vom FsR-Büro geklopft und haben um Einlass gebeten, da sie an einer Lan-Party teilnehmen würden. Da niemand der Anwesenden von einer Lan-Party wusste, wurden die Personen weggeschickt und der Sicherheitsdienst darüber informiert.
  - Am Mittwoch war FVV<sup>1</sup>. Es gibt zwei neue FsRler, Nicolas Lenz und Sebastian Peisker, und es gab eine Satzungsänderung. Das Rahmenprogramm war leicht problematisch, da nicht genug Brot für den Mettigel vorhanden war.
  - Der neue Wandkalender für das Büro ist da.
- David:
  - Es wurden mehrere Angebote für einen neuen Server eingeholt, auf ein Angebot wird noch gewartet. Sobald alle Angebote vorliegen, werden diese Herrn Müller (HaSt<sup>2</sup>) vorgelegt.
- Philip M.:
  - Bericht aus dem FakRat: Studierende haben sich wohl des Öfteren auf dem Fachschaftsflur über Dozenten beschwert. Die Beschwerden wurden aber nie beim offiziellen Beschwerde-Management eingereicht. In Zukunft sollten Beschwerden bitte weitergeleitet werden, da sonst nichts an der Situation geändert werden kann.
- Julian:
  - Am Mittwoch fand die Weihnachtsfeier statt. Es hat zwar ein paar Probleme beim Aufbau gegeben, die Feier war aber dennoch gut besucht und erfolgreich.
  - Umgang mit rohen Fleisch: Prinzipiell dürfen wir Personen zur Gaststättenunterrichtung bei der IHK<sup>3</sup> hinschicken, diese kostet aber 51 € pro Person. Julian selber darf mit rohen Fleisch umgehen, wegen Hackfleisch wird Bianca bei ihren Eltern, diese sind Metzger, nachfragen.
- Fuchs:
  - Bei der Weihnachtsvorlesung wird es keinen Glühwein geben, sondern Kinderpunsch. Hier schon mal ein Danke an alle Helfer, vorallem an die FOSS-AG, da sich diesmal ausreichend Helfer gemeldet haben.
- Hendrik R.:
  - Hendrik R. spielt den Weihnachtsmann bei der Weihnachtsvorlesung.

## 5 Brot für Felix Thran

Beginn des TOPs: 14:52

### Vorstellung des TOPs

Felix Thran hatte bei dem Rahmenprogramm der FVV sein Brot spontan zur Verfügung gestellt, da das vom Caterer bereitgestellte Brot für den Mettigel zu wenig war. Das Brot hat 3,40 € gekostet und er hätte dies nun gerne ersetzt. An dieser Stelle ein Dankeschön an Felix.

---

<sup>1</sup>Fachschaftsvollversammlung

<sup>2</sup>Kommission für Haushalt und Studium

<sup>3</sup>Industrie- und Handelskammer

## Finanzbeschluss

### Beschlusstext:

Der FsR erstattet Felix Thran 3,40 € für ein Brot.

Ja    Nein    Enthaltung

6    2    1

**Angenommen**

Wahlberechtigte anwesend: 9

## 6 Bürotopf Aufstockung

Beginn des TOPs: 15:01

### Vorstellung des TOPs

Der Bürotopf müsste wieder aufgestockt werden. 200 € reichen erstmal für die weiteren Anschaffungen aus.

## Finanzbeschluss

### Beschlusstext:

Der FsR stockt den Topf „Büromaterial“ um 200 € auf.

Ja    Nein    Enthaltung

9    0    0

**Angenommen**

Wahlberechtigte anwesend: 9

## 7 Nicht öffentlich

Beginn des TOPs: 15:05

### GO-Antrag

Es wird von Julian Hankel ein GO Antrag auf *Punkt 10: Ausschluss der Öffentlichkeit für den Tagesordnungspunkt* gestellt.

Aus Datenschutzgründen wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben.**

15:05 Uhr: David Mehren, Julian Hankel, Philip Molares und Philipp Dittrich gehen.

15:11 Uhr: David Mehren und Julian Hankel kommen.

## 8 Posten der neuen FsRler

Beginn des TOPs: 15:11

### Vorstellung des TOPs

Die zwei neuen FsRler sollten sich Gedanken machen, welche Posten sie innerhalb des FsRs übernehmen wollen.

### Diskussion

- Sebastian P. weiß noch nicht genau, welchen Posten er übernehmen möchte und würde die Wahl/Benennung eines Postens gerne verschieben.
- Nicolas Lenz würde gerne Rico als Bürobeauftragter unterstützen.
  - Wurde das mit Rico abgesprochen?
    - Nicolas will das noch persönlich machen, hatte aber bis zur Sitzung Rico nicht mehr gesehen.
  - Vermutlich wird sich Rico aber über Unterstützung freuen.
- Da erst auf die Rücksprache mit Rico gewartet wird, wird auch die Postenwahl von Nicolas verschoben.

## 9 O-Phase SoSe 2018

Beginn des TOPs: 15:15

### Vorstellung des TOPs

Das n-Gestirn SoSe 2018 beantragt 2000 € für die Sommer O-Phase, das Geld wird natürlich zum Großteil wieder zurück erwartet.

### Diskussion

- Wird die Miete für die Teamertage, falls diese außerhalb der Uni stattfinden, von der HaSt übernommen?
  - Das wird noch geregelt, wahrscheinlich aber ja.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR stellt 2000 € für die Sommer-O-Phase 2018 zur Verfügung. Ein Großteil des Geldes wird zurückerwartet. Das Geld wird nicht zur Finanzierung einer O-Phasen-Party verwendet.

Ja    Nein    Enthaltung

9    0    0

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 9*

## 10 Event-AG Schrank

Beginn des TOPs: 15:24

### Vorstellung des TOPs

Während der Weihnachtsfeier konnte nur mit einem Kioskler auf die Event-AG Schränke zu gegriffen werden. Dies war sehr ungünstig.

### Diskussion

- Jeder FsRler sollte mit der Notfall-Kiosk-Karte an den Kioskschlüssel kommen.
- Die Event-AG hat offiziell keinen Platz in den Kioskschränken. Da aber im eigentlichen Event-AG Schrank momentan Platzmangel herrscht, wurden in Absprache mit der Kiosk-AG zeitweise Materialien dort gelagert.
- Alles weitere klärt die Event-AG mit der Kiosk-AG.

15:27 Uhr: Philip Molares und Philipp Dittrich kommen.

## 11 Mario Kart Turnier

Beginn des TOPs: 15:27

### Vorstellung des TOPs

Für das Rahmenprogramm des Mario Kart Turniers werden 30 € beantragt. Außerdem haben wir eine Anmeldung von einem Studierenden für sich selber und für seinen 12-jährigen Bruder erhalten. Nun stellt sich die Frage, ob der Bruder auch Preise erhalten darf.

### Diskussion

- Da die Preise durch studentischen Mitteln bezahlt wurden, hätte Jasmin S. das gerne vom FsR geklärt, da sie sich selber nicht sicher ist.

15:31 Uhr: Matthias Schaffartzik kommt.

- Wird bei allen Teilnehmern kontrolliert, ob sie Studierende sind?
  - Die Anmeldungen kamen per TU-E-Mailadressen. Zumindest sind sie TU Studierende, aber der kleine Bruder ist offensichtlich kein Student.
- Wenn einer kontrolliert wird, müssen alle kontrolliert werden. Ist das vom Stress her sinnvoll?
- Man könnte die Teilnahme des kleinen Bruders als Werbung für die Informatik sehen.
- Teilnehmen lassen wollten wir, Hendrik K. und Jasmin S., ihn so oder so. Es geht nur darum, ob er Preise erhalten kann.
- Der Großteil der Anwesenden spricht sich dafür aus, dass der kleine Bruder Preise erhalten darf.

## Finanzbeschluss

### Beschlusstext:

Der FsR stellt 30 € für das Rahmenprogramm des Mario Kart Turniers zur Verfügung.

Ja    Nein    Enthaltung

10    0        0

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 10*

## 12 Weihnachtsaktion

Beginn des TOPs: 15:37

### Vorstellung des TOPs

Jakob kam auf die Idee, vor Weihnachten in einer DAP1 Vorlesung Schokoweihnachtsmänner zu verteilen. Er würde sich um den Einkauf und Helfer kümmern. Auch sollen alle relevanten Personen aus dem Dekanat einen Schokoweihnachtsmann erhalten. Er beantragt dafür 350 €.

### Diskussion

- Gibt es Einwände gegen diese Aktion?
- Sollte diese Aktion wirklich von Fachschaftsgeldern finanziert werden? Leider kann nicht formuliert werden, was konkret daran stört.
- Was ist mit Veganern und Allergikern?
  - Ob Jakob auch vegane Alternativen oder laktosefreie Weihnachtsmänner kauft, ist ihm überlassen.

## Finanzbeschluss

### Beschlusstext:

Der FsR stellt 350 € für eine Weihnachtsaktion zur Verfügung.

Ja    Nein    Enthaltung

8    1        1

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 10*

## 13 Weihnachtsvorlesung

Beginn des TOPs: 15:45

### Vorstellung des TOPs

Die Event-AG macht für die Weihnachtsvorlesung einen Waffel- und Kinderpunschstand, dies ist ein Verkaufsstand. Dafür beantragt die Event-AG 200 €. 150 € würden zwar ausreichen, aber mit den 200 € ist noch ein Puffer dabei.



## Diskussion

- Werden die Waffeln und der Kinderpunsch verkauft oder wird eine Kasse des Vertrauens aufgestellt?
  - Sie werden verkauft. Der Preis wird aber niedrig gehalten, sodass die Kosten gedeckt sind.

## Finanzbeschluss

### Beschlusstext:

Der FsR stellt der Event-AG 200 € für das Rahmenprogramm der Weihnachtsvorlesung zur Verfügung.

Ja    Nein    Enthaltung

10    0        0

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 10*

## 14 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:50

- Es wird angemerkt, dass heute viel Geld ausgegeben wurde. Darum die Bitte an die Financer, für die nächste Sitzung eine Aufstellung mit gebundenen und freien Mitteln zu erstellen.

## 15 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:53

- Mario Kart Turnier am 15.12.2017 ab 16 Uhr.
- Die Weihnachtsvorlesung ist am 14.12.2017 um 14 Uhr im HGII Hörsaal 1.
- Ergebnisse der FVV: Nicolas Lenz und Sebastian Peisker wurden in den FsR nachgewählt.
- Die Teameranmeldung ist offen.
- Das erste Teamertreffen ist am 20.12.2017 um 12 Uhr im E04.
- Beschlossene Protokolle: Das Protokoll 432 in der Version 4 wurde beschlossen.

15:56 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.